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Лёгких вопросов не было
Был острый дефицит бюджета, высокие тарифы ЖКХ, цветущие в пруду водоросли и тотальная грязь в СМИ. Как 
справились – рассказывают депутаты пятого созыва Думы Владимир Помазкин и Дмитрий Савватеев

«Резали по-живому»
Вспоминает Владимир 
Помазкин:

- Начало деятельности Думы 5-го 
созыва выпало на разгар мирового 
финансово-экономического кри-
зиса. Это обусловило приоритет-
ные вопросы повестки дня Думы 
и на первые месяцы работы, и в 
последующем, при формировании 
бюджета на очередной год. Резкое 
снижение доходной части казны 
повлекло необходимость жёст-
кой экономии при формировании 
бюджета на очередной год. Других 
слов не подобрать – «резали», что 
называется «по-живому». А как 
иначе скажешь, когда речь, к при-
меру, шла об изменении режима 
работы детских садов, с 12-часового 
на 10-ти часовой, что влекло за со-
бой  сокращение работников. Такое 
решение далось крайне трудно, но 
оно было принято, поскольку на 
другой чаше весов - выживание го-
родских учреждений, бюджетных 
организаций, которые обеспечива-
ют соответствующими услугами все 
население города. Впоследствии, 
по окончании кризиса, депутаты 
приложили максимум усилий для 
восстановления прежнего режима 
работы детских садов – привлекли 
и областные структуры и, в конце 
концов, предпринятые депутатами 
усилия реализовали их преемники, 
депутаты 6 созыва. 

В отчетном периоде особое вни-
мание уделялось  работе с заявле-
ниями  и обращениями  граждан  
и организаций. В штате аппарата 
Думы качканарцев бесплатно кон-
сультировал специалист с юриди-
ческим образованием.

Многие вопросы, звучавшие в 
адрес депутатов, в последствии 
включались в различные целе-
вые программы и планы работы 
организаций ЖКХ, бюджетных 
учреждений. Это мероприятия по 
благоустройству, управлению мно-
гоквартирными домами, оказанию 
помощи садоводам, охране окру-
жающей среды, по программе бла-
готворительности ЕВРАЗ-холдинга 
и других предприятий. 

Депутаты активно защищали ин-
тересы пенсионеров, в том числе на 
уровне Правительства Российской 
Федерации, Президента. Это были 
вопросы о тарифах ЖКХ, увеличе-
нии жилищных субсидий для ма-
лообеспеченных, росте пенсий.

Дума выступала с инициативой 
формирования структур самоу-
правления многоквартирными 
домами, организовала работу об-
щественности в отстаивании ин-
тересов населения по данным во-
просам. С 2011 года в Думе работает 
Общественная комиссия по оказа-
нию помощи собственникам жилья 
многоквартирных домов.

В результате принципиальной, 
конструктивной позиции депу-
татов Дума добилась снижения 
налоговой ставки на землю для 
промышленных предприятий, что 
позволило им направить эти день-
ги на развитие производства и бла-
готворительную помощь городу. 
За отчетный период на решение 
социальных вопросов в городском 
округе «ЕВРАЗ» направил более 70 
миллионов рублей. Помощь полу-
чили сферы образования, медици-
ны, культуры и спорта.

СМИ и этика

Если говорить об особенностях 
действий депутатов и решений 
Думы пятого созыва, то в этой ча-
сти можно привести, например 
следующие. 

Меня, как жителя Качканара, еще 
до избрания депутатом, всегда вол-
новали и возмущали появляющие-
ся время от времени отдельные тен-

денциозные публикации в местной 
прессе, где «поливались грязью» те 
или иные граждане или организа-
ции. Безусловно, что свобода сло-
ва, гарантированная Конституцией 
РФ, является несомненным благом 
и необходимым условием демокра-
тического общества. Однако, реа-
лизация указанного права отдель-
ными авторами, при отсутствии 
собственного «внутреннего цензо-
ра» или другими словами право-
вой культуры, нередко приводила 
к тому, что свобода слова стала 
трактоваться как вседозволенность. 
На это противоречие и хотелось 
обратить внимание общественно-
сти и обсудить публично. Депутаты 
инициировали общественное об-
суждение (круглый стол) по теме 
«Проблемы журналистской этики 
при реализации Конституционных 
прав граждан». В публичном об-
суждении приняли участие пред-
ставители местной власти, СМИ, 
почетные граждане города, другие 
представители общественности, 
а также  эксперты в области жур-
налистики из Екатеринбурга и 
Нижнего Тагила. Основная цель 
– прийти к пониманию всеми 
участниками общественных отно-
шений, что должно соблюдаться 
равновесие прав: на свободу слова, 
с одной стороны с другими права-
ми на честь, достоинство, деловую 
репутацию и т.д., которые также за-
креплены в Конституции РФ. Тема 
не простая, не однозначная, но ак-
туальность её существует и по сей 
день. И не только у нас в городе.                      

Необходимость внедрения в по-
вседневную жизнь неких общепри-
нятых нравственных норм, суще-
ствует не только в журналистской 
среде. Речь идет о людях, которые в 
силу закона находятся во власти. В 
частности, депутатский мандат не-
сет в себе не только юридическое, 
но и морально-нравственное, эти-
ческое содержание.  По инициати-
ве депутатов, такие Правила были 
разработаны с учетом Европейско-
го кодекса поведения для местных 
и региональных выборных предста-
вителей, в целях укрепления вза-
имного доверия между депутатами 
Думы и населением, обеспечения 
условий для добросовестного и эф-
фективного исполнения депутата-
ми Думы депутатских полномочий, 
исключения злоупотреблений при 
исполнении депутатских полномо-
чий.  Правильность данного реше-
ния  и  востребованность Правил 
депутатской этики подтверждается 
тем, что заложенный в них меха-
низм разрешения конфликтов уже 
несколько раз был успешно опро-
бован в деле.   

В своей работе депутаты нема-
ло внимания уделяли  решению 
проблем, существующих в эколо-
гии: защита Нижне-Выйского и 
Верхне-Выйского водохранилищ 
являющихся источниками для хо-
лодного и горячего водоснабжения 
населения. Мы добились принятия 
на Федеральном уровне решения 
«О разработке и принятии в 2014 
году федеральных правил по экс-
плуатации Нижнее – Выйского во-
дохранилища», которые должны 
исключить возможные источники 
сегодняшнего загрязнения, в том 
числе применение моторных плав-
средств на водохранилище. 

Под патронажем Думы ежегодно 
в экологической программе плани-
ровались и проводились мероприя-
тия  по рыбоохране и зарыблению 
водоемов. 

Думе удалось в кризисный пери-
од сохранить работу детских и мо-
лодежных организаций в школах 
округа. По инициативе депутатов 
постоянной комиссии по вопросам 
работы с молодежью и развитию 
спорта удалось восстановить 8 ста-
вок для работы детских обществен-

ных организаций в школах. В от-
четный период Дума неоднократно 
обращалась и постоянно ставила 
вопрос перед областными струк-
турами власти о необходимости 
принятия закона «О молодежной 
политике». Кроме того направлены 
обращения в адрес Президента РФ 
В.В. Путина  по вопросу  укрепле-
ния службы по делам несовершен-
нолетних, возобновления работы 
школьных инспекторов и по реше-
нию проблемы распространения 
наркотических средств новых ви-
дов  и более опасных для здоровья 
человека

Нельзя обойти вниманием и та-
кое, можно сказать, «эпохальное» 
решение – утверждение нового Ге-
нерального плана развития города, 
на ближайшие 20 лет. С уверенно-
стью можно сказать – совместно с 
исполнительной властью принят 
сбалансированный документ, отве-
чающий  интересам населения го-
рода  на многие годы вперед.

За четыре с половиной года дея-
тельности Думы пятого созыва про-
делана немалая работа по решению 
вопросов местного значения в ин-
тересах населения. 

Дмитрий Савватеев выбрал 
городское хозяйство, 
культуру, спорт и молодежь

В Думе 5 созыва депутаты по же-
ланию выбирали комиссии, в ко-
торых хотели работать. Дмитрий 
Савватеев остановился на трёх: по 
городскому хозяйству, экологии и 
природопользованию, по работе с 
молодежью, культурой и спортом, 
и комиссии по культуре. 

- Молодежной политикой горо-
да мне хотелось заниматься еще и 
потому, что в профкоме комбината 
он возглавлял комиссию по работе 
с молодежью, - рассказал Дмитрий 
Александрович. - В комиссии по 
городскому хозяйству мы решали 
вопрос по тарифам ЖКХ, увеличе-
ния жилищных субсидий и разме-
ра пенсий, - вспоминает Дмитрий, 
- плотно работали над этими зако-
нопроектами, даже в адрес Прави-
тельства РФ направляли неодно-
кратно свои обращения.

Выступили с инициативой по 
формированию системы самоу-
правления по управлению много-
квартирным жилищным фондом.

- Наши усилия по снижению 
налоговой ставки на землю не 
прошли даром. ЕВРАЗ выделил на 
благотворительные нужны в 2012 
году 34 млн рублей, - дополняет 
Дмитрий. – Мы приобрели катама-
ран для клуба «Вагант», обустрои-
ли детскую площадку в 10 микро-
районе, оснастили медицинские 
кабинеты детских садов необходи-
мой техникой.

При активном участии депутатов 
возродили городской хоккей: клуб 
«Кристалл», ранее временно без-
действовавший, вновь начал рабо-
ту. Хоккейные корты восстановили, 
приобрели спортивную форму для 
юных качканарцев.

- Немало потрудились мы с кол-
легами в решении экологических 
вопросов. В 2010 году, когда цвела 
вода в пруду, мы вышли на област-
ное правительство с инициативой 
о немедленных мерах по питьевой 
воде для горожан. 

Как и в период работы Думы 5 
созыва, депутат 6 созыва Дмитрий 
Саватеев считает нерешённой, но 
стратегически важной для прора-
ботки проблему переезда молоде-
жи в другие города:

- Качканарцы нам нужны здесь, 
поэтому, как удержать молодёжь 
на малой родине – предстоит поду-
мать.

Адалина Защеринская

Дума 5 созыва действовала с марта 2009 года по август 2013

Дмитрий 
Савватеев

Владимир 
Помазкин

Лилия 
Ворончихина

Наиль 
Касимов

Андрей 
Напольских

Игорь 
Бызов

Элина 
Масти

Ирина 
Хабибуллина

Депутаты Думы
 5 созыва:

• Лилия 
Ворончихина
•Дмитрий 
Савватеев
•Владимир 
Помазкин
• Наиль Касимов
•Андрей 
Напольских
•Алёна Рублёва
•Геннадий Русских
•Игорь Бызов
•Элина Масти
•Ирина 
Хабибуллина
•Татьяна 
Сосновских
•Лидия Семёнова
•Андрей Черняев
•Валерий Безруков
•Татьяна 
Рождественская
•Вера Рубан
•Анатолий Ляпунов
•Светлана  
Кошелева
•Сергей Лебедев


